

esperada alza, constituye un interrogante.

Es posible que el alza pronunciada y persistente de los precios se dificulte, en tanto las condiciones climáticas de Argentina y Brasil sigan siendo prácticamente ideales. En Brasil, el cultivo ya terminó y en Argentina está terminando y, en términos generales, la humedad sobra o al menos es suficiente.

Así mismo, el alza de precios se dificultará, mientras las existencias de soya de los Estados Unidos sigan aumentando y mientras la India decline la mayor parte de las ofertas.

La política gubernamental de los Estados Unidos constituye otro interrogante, especialmente en lo que se refiere a la divergencia comercial entre los E.U. y la C.E.E., y a los proyectos de ley agrícola de los Estados Unidos que están por venir. Realmente nos preocupa observar que existe un creciente clima proteccionista de los líderes demócratas del Congreso. De no calmarse esta tendencia, esperamos lo peor.

Por una parte, los Demócratas parecen estar seriamente empeñados en mejorar el ingreso del agricultor americano y, por la otra, en reducir los precios de exportación de la soya y otros productos agrícolas, con el fin de fomentar las exportaciones agrícolas. Es especialmente incierto si se reducirán los créditos de soya y hasta dónde y hasta qué punto se aplicará la "disparidad" (subsidios directos de ingreso, independientes del precio).

La "competitividad" es la nueva clave del mercado. Si realmente se aplica, sin duda tendrá implicaciones bajistas para el complejo global de la soya. No obstante, durante los próximos seis meses, el aceite mantendrá su firme posición.

Fuente:

Oil World No. 2 - Volumen 30.

EN EL MUNDO

E.U.A.

Sigue aumentando el volumen de soya controlada por el Estado. Para el 24 de diciembre ya ascendería a 676 millones de sacos, de los cuales 331 son de propiedad de la CCC y 345 están bajo préstamo. Se espera un mayor aumento, a menos que los precios aumenten sustancialmente.

Se espera que durante los próximos meses, la nueva mayoría demócrata del Congreso ejerza presión en el sentido de imponer cambios en los programas agrícolas. La oposición considera que la propuesta presupuestal que presentó la Administración esta semana, encaminada a reducir los precios objetivo de los granos para alimento animal para la cosecha de 1988 y desligar el apoyo a los agricultores de las decisiones relativas a la siembra, llegó demasiado tarde. Los líderes Demócratas del Congreso posiblemente proporcionarán una legislación que reduzca el apoyo, ya sea por medio de empréstitos de comercialización, o mediante el Programa POP, que ya se había planteado antes. Si realmente se implantan estos programas (requie-

re una mayoría de dos terceras partes para pasar por encima del veto presidencial), esto implicaría un menor precio de la soya a nivel mundial y también de otros productos combinados.

MALASIA

La producción de diciembre bajó un 27%.

La deterioración del rendimiento del aceite de palma es incluso peor de lo que se esperaba. Según datos preliminares de la industria, la producción total de aceite de palma de diciembre fue únicamente de 328.000 ton., lo cual representa un 27% menos que el año pasado. Como resultado, el rendimiento de Malasia Occidental fue de sólo 271 kilos por hectárea, es decir un 32% menos que el año anterior y 6% menos que el promedio de los cinco años anteriores.

A finales de 1986, la baja de la producción trajo consigo una considerable reducción de las existencias malayas, las cuales llegaron a 660.000 ton., contra las 907.000 ton. del año anterior.

FORO

Anillo Rojo en Palma Aceitera

Recordamos a los palmicultores de todo el país, que FEDEPALMA realizará un foro sobre "Anillo Rojo" en palma aceitera, el

próximo viernes 10 de abril a las 8:00 a.m. en el salón de conferencias del Hotel Irotama de Santa Marta.

Dada la importancia del tema participarán destacados conferencistas de Colombia, Ecuador y Brasil.

Mayor información en las oficinas de FEDEPALMA.

Contamos con su asistencia.